



**Nombre del alumno: Jesús Eduardo
Gómez Figueroa**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Hominización del
hombre**

Materia: Antropología medica

Grado: 1 A

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de Octubre del 2020



HOMINIZACIÓN, HUMANIZACIÓN, CULTURA.

Los antropólogos (sociales o culturales) tenemos y reproducimos, como punto de partida, entre otros axiomas, la idea de que el hombre es un animal Sociocultural, de la misma manera que los psicólogos lo conciben como una unidad biopsicosocial y los biólogos lo contemplan desde su soma y de su fisis.

Teyllard de Chardin (1974) llamó El fenómeno humano, simplemente apunto sin precisar hacia algunas distancias que la hiperespecialización científica se ha encargado de ahondar.

Donald Johanson (1981) no tan solo coloca a los primeros ejemplares de homo en posición bipeda, si no que ubica como homínido antecesor de este, en línea directa, a *Australopithecus Afarensis*, homínido e inevitablemente, por definición bipedo (a menos que el gracil y el peludo cuerpo de Lucy diga lo contrario).

Owen Lovejoy (Klamroth, 1987) propuso también una controvertida tesis del intercambio sexual por alimentos que presupone el bipedalismo.

Elizabeth Vrba, Louis, Mary, Richard y Meave Leakey (Martines 2003), todos ellos coinciden en que el bipedalismo es fundamental para explicar el proceso de hominización.

PROCESO DE HOMINIZACIÓN Y LENGUAJE.

Uno de los temas estrella de la reflexión científica de los últimos años ha sido, y es, el de la construcción de la mente como propiedad emergente de la actividad cerebral y del papel representado por el lenguaje en este proceso tan fascinante.

Del primer tercio del recorrido por estas 6 millones de años de especies homínidas sabemos muy poca. Solo la certeza de andar sobre un par de pies y algunos indicios de cambios en la configuración mandibular, respecto de los chimpances, y consiste en una escasa reducción de los colmillos y de los caninos, lo que podía hacer pensar que los cambios en la etología tenían efecto en algunos cambios en la dieta de aquellos primeros *Ardipithecus*, y, después, *Australopithecus*. La mayor parte de grandes primates tienen grandes caninos de uso muy polivalente, puesto que tanto sirven para amenazar como para luchar con competidores o para defenderse de depredadores. Ved aquí que cómo estos colmillos igual son espada que escudo y, en cambio, una buena parte del camino de la hominización resulta ser un proceso de reducción de estos elementos tan emblemáticos de los grandes primates. La explicación de por qué sería larga y

Compleja, si bien algunos detalles son del todo pertinentes en nuestro discurso. Quién sabe si la reducción no podría estar relacionada con otra reducción indicativa de cambios en la vida social del grupo, la reducción de la competición y de lucha entre machos por el acceso a las hembras. Más verosímil parece el uso cada vez más polivalente de unas manos que deven tener un papel clave en todo el proceso de hominización he incluso de unas peñas o quién sabe si de unas tempranas armas de madera, por qué no, un uso cada vez más frecuente de pactos, lo que exigiría la presencia de algún tipo de comunicación simbólica. Aun así, la competitividad entre machos todavía debía ser fuerte en los australopitecos si nos atenemos al dimorfismo sexual que presentan.

Esto nos conduce a interpretar la reducción más en relación con los cambios en la dieta que con los cambios en el sistema de competición y de lucha, lo que ligaría con el hecho de que los dientes hominidos, son cada vez más robustos, esmaltados y preparados para triturar y que reflejan una adaptación para masticar fibras o comidas caracterizadas por un cierto grado de dureza que requieren una buena preparación masticatoria antes de poder ser digeridas.

Topete Lara, Hilario. (julio-diciembre, 2008). Hominización, humanización, cultura. 2020, de Coatepec Sitio web:

<https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

Metode. (2013). Proceso de hominización y lenguaje. 2020, de Metode Sitio web: [https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-](https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html)

[hominizacion-y-lenguaje.html](https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html)